
第７回独立行政法人契約監視委員会 

 

平成２６年６月 

独立行政法人経済産業研究所 

１．日時 

平成 26 年 5 月 26 日（木）13:00～14:25 

 

２．場所 

独立行政法人経済産業研究所会議室 

 

３．出席者 

（１）委員 

白山委員長、向委員、八田監事、濵田監事 

（２）独立行政法人経済産業研究所 

中島理事長、金子総務ディレクター、齋木総務副ディレクター、吉住 

管理担当スタッフ 

 

４．議事 

（１）開催挨拶：中島理事長 

（２）経済産業研究所の契約状況について 

・平成 25 年度の契約内容及び契約方式の状況 

 

５．概要 

（１）開催挨拶 

      冒頭、中島理事長から開催挨拶が行われた。 

（２）経済産業研究所の契約状況について、事務局から説明後、質疑が行

われた（主な質疑については別紙参照）。なお、個別の契約に対する

指摘はなかった。 
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（別紙） 
 

質問・意見 回答 

        

■競争性のない随意契約理由及び契約価格の妥当性 

  ＜情報システム関連＞ 

情報セキュリティ事故対応支援（マルウェア感染 PC の解析）：エヌ・アール・アイ・セキ
ュアテクノロジーズ株式会社 

・ 

 

この契約は緊急性有りということであっ

たのだが、エヌ・アール・アイ・セキュア

テクノロジーズに依頼した理由を確認し

たい。 

・ 

 

昨年度 ISMS の内部監査に伴い RIETI の情報

システム関係のチェックを同社に依頼した

ことがあり、システムの状況をある程度説

明し対応してもらったといった経緯があっ

たということと、別の業者にも業務依頼を

行ったところ断られてしまったため、エ

ヌ・アール・アイ・セキュアに依頼した。 

  ＜広報(リサーチダイジェスト)等＞ 

2013年度 RIETI広報誌掲載インタビュー「Research Digest」の取材・原稿作成業務請負
契約：公益社団法人日本経済研究センター 

・ 

 

（入札実施時の参加要件にある）全省庁統

一資格のランクには条件をつけているの

か。 

・ 全省庁統一資格 B、C、D とした。研究所の

場合、なるべく広く B、C、D を条件とし、

なかなか参加がない場合は全ランクを入れ

てランクを広げたりと弾力的に行ってい

る。 

  ＜データベース購入・利用＞ 

統計ソフト（STATA/MP13）売買契約：株式会社ライトストーン 

・ 

 

 

 

 

・ 

Stata 社のソフトにした理由を確認した

い。 
 
 
 
現状これ以外のソフトはない状況なのか。 

 

・ 

 

 

 

 

・ 

 

現在、研究者が行う経済系や金融系の分析

において主流のソフトとなっている。この

「STATA」ができて統計的分析の方法が飛躍

的に進歩し、ソフトが主導して研究が進ん

でいるような状況である。	 

これ以外のソフトはない状況。したがって	 

次回、他に提供できる者がいるかどうかの

調査状況によっては、公募での対応を取る

方向で検討している。	 
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■一者応札・応募となったものの状況     

  ＜委託調査＞ 

  ①平成 25 年度くらしと健康の調査（滝川市・白河町）に関する業務委託契約：株式会社 RJC リ

サーチ 

・ 

 

・ 

 

 

・ 

 

 

 

 

 

 

・ 

「落札金額」や「技術点と価格点の割合」

や「評価の点数」を確認したい。	 

採点表にある「類似調査業務の経験」と「類

似業務の経験」は何が違うのか。	 

 

（過去に業務経験がある先行者との競争性

を働かせるといった方法として）技術点と価

格点の割合が 2 対 1 となっているのを、技

術点 1、価格点 1 という 1 対 1 の割合にす

る方法はないのか（ただし、そうすると品質

が落ちるリスクもあるので、どのように考える

かバランスが難しい面もある）。 

くらしと健康の調査は他の地域でも、調達

を実施していて先行した他の地域では 2 者

応札があったのに対して、後で調達を実施

したこちらは 1 者応札になっている。このよ

うな案件を分割発注するケースでは、同一

業者が 1 件目で損しておいて、2 件目で 1

件目の分も得をする（応札）行動が可能な

状況を生んでしまうため、気を付けなけれ

ばならないのだが、今回はどういう分割発

注となったのか。 

・ 

 

・ 

 

 

・ 

 

 

 

 

 

 

・ 

金額・割合・評価点数について回答（書面

提示・確認）。 
前者が組織としての実績を問うものであり、

後者は実際に調査の業務に従事する調査

員の経験実績を問うものとなっている。 

RIETI としては安かろう、悪かろうとなるのを

恐れており（過去に価格のみで業者を選定し

たところ業務が完了しなかったケースが発生

した）、競争性を高めながら、先行者との競

争性をより働くような仕様・評価方法を検討

し、ハードルがあがらない工夫を行っていき

たい。 

この調査は、他の国立大学と一緒になって、

分担しながら実施しており、今回も、まず

RIETI が従来から分担してきた都市につき、

入札手続きを開始した。その後、担当の決ま

っていなかった他の 2 都市分も RIETI が実施

することとなり、入札時期のずれが生じ、分割

した発注となった。 

  ＜職員派遣契約＞ 

  ①広報・編集担当：株式会社リクルートスタッフィング 

②コンファレンス・国際担当：株式会社リクルートスタッフィング 

③情報システム担当：クロス・ヘッド株式会社 

・ 

 

 

職員派遣募集の時期は毎年同じ状況が続

いてしまうのか。何か工夫が必要なのでは

ないか。 

・ 

 

 

現在 1年ごとに募集をかけているが、少し
募集時期を早めたり、契約期間を変更した

りなどを検討し工夫を行っていきたい。 

 


